
 
MINISTÉRIO DA AGRICULTURA, PECUÁRIA E ABASTECIMENTO  

CÂMARA SETORIAL DA CADEIA PRODUTIVA CULTURAS DE INVERNO 

   

MEMÓRIA DA 66ª REUNIÃOORDINÁRIA 

  

DATA: 17 de novembro de 2021 

HORÁRIO: 14:300 às 17:30h 

LOCAL:  Virtual  

Link Principal: https://cutt.ly/ZTHhc8V 

Link Alternativo: https://teams.microsoft.com/l/meetup-

join/19%3ameeting_NDEzOWY5NmQtOWVkZS00Njc0LThhOWItNGIzMWM0OTJj

ZTFk%40thread.v2/0?context=%7b%22Tid%22%3a%22c0954bba-1621-45e6-9afb-

7767736076c9%22%2c%22Oid%22%3a%2207d6e63c-c21a-4d08-8b29-

4275e972e11b%22%7d  

   

PAUTA DA REUNIÃO 

 

1 - Abertura da reunião pelo presidente: 

2 - Informações da presidência e da Secretaria da Câmara:      

       b) Sugestão do Calendário das Reuniões para ano de 2022 –  

               * 09/03 – Quarta feira 

               * 19/05 – Quinta feira 

               * 21/09 – Quinta feira 

               * 23/11 – Sexta feira 

       a) Sucessão ou Recondução da Presidência da Câmara: 

3 – Conjuntura do Setor – Flavia M. Soares CONAB 

4 – Liberação de comercialização de farinha geneticamente modificada da Argentina  

       Pelo CNTBIO 

5 – Assuntos Gerais; 

6 – Encerramento. 

 

A 66ª Reunião Ordinária da CS da Cadeia Produtiva de Culturas de Inverno, realizada em 

17 de novembro de 2021, por videoconferência, tendo a abertura sido feita pelo presidente 

sr. Hamilton que deu boas-vindas aos presentes e facultou a palavra ao Secretário 

Leandro, que expôs a respeito das datas sugeridas para as reuniões do ano de 2022:  09/03 

– quarta-feira, 19/05 – quinta-feira,  21/09 – quinta feira e 23/11 - sexta feira,  mantendo 

sempre o mesmo horário das 14:30 às 17:30 horas. Foi solicitado a alteração da data 19/05 

para 22/06, devido nesta data já se ter ideia das áreas cultivadas. O secretário informou 

que estas datas poderão ser renomeadas, desde que sejam feitas com antecedência. Em 

seguida solicitou as entidades que tenha efetuado troca de seus membros, titular ou 

suplente, que encaminhem documentação para a secretaria da câmara, até o mês de 

dezembro, para que seja feita a publicação da portaria, obedecendo o art. 16 da Portaria 

253/MAPA. Passando ao item 2, com a palavra o presidente Hamilton, que a gradeceu 
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pelo tempo que esteve na presidência, relatando o apreço em conviver com todos. Disse 

ter sido consultado e manifestou sua vontade em permanecer no cargo, desde que fosse 

da vontade do colegiado, caso contrário não se constrangeria de abrir espaço a outro. O 

presidente recebeu de todas as entidades presentes o apoio quanto à sua continuidade na 

presidência da câmara, tenho sido reconduzido ao cargo.  Seguindo o protocolo o 

secretário agradeceu a sua disponibilidade e fez constar na memória da reunião que a CS 

Culturas de Inverno de maneira unanime reconduziu ao cargo de presidente o sr. Hamilton 

Jardim, para o período de dois anos, janeiro de 2022 / janeiro de 2024. O presidente, como 

porta voz da cadeia, agradeceu a Ministra, a toda equipe da CGAC, Coordenador-Geral, 

Secretário Leandro toda a consideração. Em seguida o presidente solicitou ao colegiado 

que Eduardo Elias Ibraim continuasse como Consultor Técnico da câmara, sendo a 

prerrogativa da presidência esta escolha, no que foi benquisto por todos presentes. O sr. 

Eduardo agradeceu a atenção. O Coordenador da CGAC, parabenizou pelo apoio da 

plenária a indicação da continuidade da presidência, que a câmara ganha quando se 

consegue a convergência, mostrando a integração do colegiado. Item 3 – Conjuntura do 

setor, apresentação da sra. Flavia – Conab, que falou sobre o Panorama Internacional - 

estrutura de produção e cotação. Mercado Doméstico - Brasil. Quadro de ofertas e 

demandas nacional e sobre a última safra 2021/2022, em cada estado. A apresentação 

estará disponível a todos os membros. Após houve a validação dos números apresentados 

pela Flávia/Conab que foi parabenizada pelos presentes pelo seu trabalho. Que seus dados 

estavam em consonância com os apresentados pelos representantes de cada estado. No 

item 4 – com a palavra o presidente Hamilton que apresentou o presidente da CNTBIO - 

Sr. Pedro Cardoso que faria uma apresentação sobre o que levou a CNTBIO a aprovar no 

Brasil a comercialização da farinha modificada geneticamente da Argentina. Relatou que 

não é uma notícia nova, há 2 anos que vêm trabalhando nesta proposta, que houve 

Audiência Pública e a conclusão que chegaram, por unanimidade, 22 entre 23 dos 27 

membros, todos votaram favoravelmente. Essa decisão passa a valer 30 dias após a 

publicação. Deixou claro, que este trigo não será cultivado no Brasil. Diversos membros 

manifestaram contra, entre eles o presidente Hamilton e o Embaixador Rubens Barbosa, 

da Associação Brasileira da Indústria do trigo – Abitrigo, frisando a desorganização da 

cadeia, que há muito tempo se mobiliza para ter uma cadeia organizada em cima do trigo 

não transgênico, que é o trigo produzido no mundo todo, que emitiu nota alertando sobre 

graves consequências desta medida. As indústrias não têm interesse em adquirir a farinha 

de trigo geneticamente modificada (OGM). Não pode ser ignorado o eventual impacto 

sobre as exportações brasileiras de produtos derivados (massas, biscoitos e pães) e 

desmembramentos imprevisíveis sobre a imagem do Agronegócio. Conforme prevê a 

legislação brasileira, a Abitrigo solicitará à Casa Civil da Presidência da República a 

convocação imediata do Comitê Nacional de Biossegurança, composto por vários 

Ministros, para que seja analisada, de forma mais abrangente, as implicações da presença 

de trigo transgênico da Argentina sobre o mercado brasileiro. Falou de um ofício para a 

Ministra e outros ministérios, solicitando para que eles manifestem. Com a palavra o 

Presidente agradeceu a presença do sr. Pedro Cardoso, asseverou que o CNTBIO recebeu 

o caso e fez seu papel. Mas que existe a grande preocupação com o contrabando e em 

nome dos produtores rurais traz essa grande apreensão, desorganizando todos os esforços 

da cadeia. Afirmou não ser contra a biotecnologia, mas este episódio acaba com o trabalho 

sério e bem feito da cadeia. Onde o embaixador concluiu que não consegue imaginar 

qualquer que seja o que CNTBIO resolver, o não contrabando da Argentina para o Brasil. 

Caso haja necessidade, uma reunião extraordinária possa vir acontecer. Nada mais 

havendo a tratar o presidente encerrou esta que foi a última a reunião do ano agradecendo 



a presença de todos e desejou votos de um Feliz Natal e Ano de 2022 cheio de grandes 

realizações a todos e a cadeia.  

 

Encaminhamentos 
Órgão 

Demandado 
Ação Responsável 

Prazo 

Esperado 

     

 

As gravações dos áudios das reuniões ficam arquivadas nesta Coordenação-Geral e 

poderão ser disponibilizados a qualquer momento, quando solicitado, para membros das 

câmaras ou sociedade civil.  

  

As apresentações feitas na reunião, que forem disponibilizadas pelos palestrantes, serão 

publicadas no site das Câmaras: https://www.gov.br/agricultura/pt-br/assuntos/camaras-

setoriais-tematicas.  
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